

PHBern, Länggassstrasse 35, CH-3012 Bern

An die Medienschaffenden

Rektorat
Länggassstrasse 35
CH-3012 Bern
T +41 31 309 20 11
rektorat@phbern.ch
www.phbern.ch

Michael Gerber
michael.gerber@phbern.ch

Bern, 1. Dezember 2022

689 Diplome im Herbst 2022 an der PHBern verliehen

Ob Bachelor- oder Masterdiplom, ob CAS, DAS oder MAS – die Möglichkeiten, an der PHBern ein Diplom zu erwerben, sind vielfältig. In den Monaten Oktober und November 2022 wurden total 689 Diplome überreicht.

112 Diplome wurden im Herbst 2022 am Institut für Weiterbildung und Dienstleistungen für erfolgreich abgeschlossene Weiterbildungslehrgänge ausgehändigt. Das CAS Schulen leiten schlossen 34 Personen ab, 22 Lehrpersonen absolvierten erfolgreich das CAS Berufspraxis kompetent begleiten. An dritter Stelle im Ranking liegt das CAS Digitale Medien im Unterricht. 19 Pädagoginnen und Pädagogen konnten das entsprechende Zertifikat entgegennehmen. Weitere Diplome wurden in folgenden Weiterbildungslehrgängen erworben:

- CAS Heterogenität als Chance nutzen
- MAS Bildungsmanagement
- CAS Schulqualität und Schulentwicklung
- CAS Sprachförderung in mehrsprachigen Klassen
- CAS ICT in der Schule
- DAS Schulen leiten

167 Diplome wurden am Institut Primarstufe der PHBern erworben. Darunter sind sechs Personen, die ein zusätzliches Fachdiplom erhielten und eine Lehrerin, der die Spezialisierung im Bereich Schulsicherer Heilpädagogik mit einer Bescheinigung bestätigt wurde. Zwei ehemalige Studentinnen wurden für ihre herausragenden Bachelorarbeiten gewürdigt:

- Soraya Hudritsch wurde für ihre Bachelorarbeit Historisches Lernen mit Augmented Reality ausgezeichnet.
- Carla Mosimann erhielt für ihre Bachelorarbeit «Schön» gegen «Ästhetisch». Das Produkt im Kontext der Ästhetischen Forschung in der Schulpraxis eine Auszeichnung.

162 Personen durften an der Diplomfeier des Instituts Sekundarstufe I ihr Diplom entgegennehmen. 81 davon waren Bachelorstudierende, die nun ihr Studium im Masterstudiengang fortsetzen. 58 haben den Masterstudiengang im Herbst 2022 erfolgreich abgeschlossen und somit das Lehrdiplom für die Sekundarstufe I erworben. Weitere sieben Masterdiplome gingen an ehemalige Studierende mit einem heilpädagogischen Schwerpunkt. Ein konsekutives Masterdiplom erhielten drei Personen. 12 frischgebackene Lehrpersonen konnten an der Diplomfeier ein Fachdiplom entgegennehmen. Eine Lehrerin

erwarb zudem ein Erweiterungsdiplom, um neu zusätzlich an der Sekundarstufe I unterrichten zu können.

Lara Cortesi wurde an der Diplomfeier des Instituts Sekundarstufe I für ihre hervorragende Masterarbeit ausgezeichnet. Ihre Entwicklungsarbeit steht unter dem Titel Selbstgesteuerte Lernhilfen für den binnendifferenzierten RZG-Unterricht. RZG ist die Abkürzung für den Fachbereich Räume, Zeiten, Gesellschaften. Die Autorin entwickelte zu einem bestehenden Lehrmittel verschiedene Lernhilfen am Beispiel des 1. Weltkriegs in der Form einer App.

121 Diplome wurden Lehrpersonen überreicht, die an einer Maturitätsschule unterrichten wollen. Mehr als die Hälfte der Diplomierten entschied sich im Studiengang am Institut Sekundarstufe II für das Lehrdiplom mit integrierter berufspädagogischer Qualifikation. Dieses erlaubt zusätzlich das Unterrichten an Berufsmaturitätsschulen.

44 Masterdiplome wurden vom Institut für Heilpädagogik (IHP) verliehen.

69 Lehrdiplome wurden an der Diplomfeier des Instituts Vorschulstufe und Primarstufe NMS (IVP NMS) ausgehändigt.

An der PHBern werden auch Studiengänge für zukünftige Dozierende von Hochschulen angeboten. Am 21. Oktober 2022 fand in Luzern die Diplomfeier des Masters Fachdidaktik Natur, Mensch, Gesellschaft (NMG) und Nachhaltige Entwicklung (NE) statt, an welcher elf Absolvierende ihr Diplom erhielten. Die PHBern und die PH Luzern bieten diesen Studiengang gemeinsam an.

Am 17. November 2022 wurde die erste Diplomfeier des neuen Masterstudiengangs Fachdidaktik Textiles und Technisches Gestalten (TTG) – Design (D) durchgeführt. Drei Diplomierte erhielten ihr Masterdiplom überreicht.

Notiz an die Redaktionen

[Hier](#) finden Sie weitere Informationen, Bilder und die Namen der Diplomierten. Möchten Sie eine frischdiplomierte Lehrerin oder einen Heilpädagogen porträtieren? Gerne vermittelt die PHBern entsprechende Kontakte.